

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 28 DE SEPTIEMBRE DE 2011

AVANZA ACUERDO PARA ELECCIÓN DE CONSEJEROS

Francisco Ramírez Acuña y Armando Ríos Piter, coordinadores de PAN y PRD en la Cámara de Diputados, respectivamente, aseguraron que existe un primer acuerdo para designar, a más tardar el 7 de octubre, a los tres consejeros electorales faltantes. En octubre próximo arranca de manera formal el año electoral a nivel federal, Ríos Piter insistió en la necesidad de presentar la terna de los consejeros electorales que deberán ser nombrados el próximo 7 de octubre, a fin de que el Instituto Federal Electoral (IFE) esté completo para el inicio formal del proceso electoral del próximo año. (EL UNIVERSAL, P. A13, DE LA REDACCIÓN)

VALDÉS ZURITA CONFÍA EN BLINDAJE DE LOS RECURSOS PARA LAS ELECCIONES DE 2012

A unos días de que arranque formalmente el proceso electoral de 2012 y ante la amenaza que representa la intromisión de recursos ilícitos, Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), confió en que los partidos establezcan acuerdos o propuestas para garantizar que en los comicios del próximo año "únicamente se utilicen los recursos que mandata la legislación vigente" y aseguró que la fiscalización a los institutos políticos será importante para blindar esas elecciones. "Este blindaje es particularmente importante ahora que existen diversas amenazas al pacto social en nuestra nación", aseveró. Ante el Consejo General del IFE, Valdés Zurita aseguró que a todos interesa que las elecciones en puerta, donde se renovará la presidencia del país, se realicen "con pulcritud", pero sobre todo que el debate público y el respaldo popular hacia los candidatos "se logre desde las plataformas electorales y no producto de la influencia del dinero". (LA CRÓNICA DE HOY, P. 9, ALEJANDRO PÁEZ)

MICHOACÁN

APRUEBA IEM MECANISMO PARA OPERACIÓN DEL PREP

El Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) aprobó el acuerdo que establece el mecanismo para la recepción, transmisión, captura y validación de la información preliminar de los resultados de la jornada electoral del 13 de noviembre, el cual también contempla la instrumentación del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP). (EL SOL DE MÉXICO, P. 4B, OEM)

NUEVO LEÓN

DICE JONÁS: IBA A SER SOCIO DE CASINERO

Tras casi un mes de arraigo, Jonás Larrazabal, hermano de Fernando Larrazabal, alcalde de Monterrey, Nuevo León, amplió su declaración ante el Ministerio Público para asegurar que el representante del Casino Red, Sergio Gil, es su amigo e iba a ser su socio. Anteriormente, el 1 de septiembre, Larrazabal, quien es investigado luego de que fue captado recibiendo pagos en efectivo en esa casa de apuestas, declaró que el dinero que le entregaron era por la venta de quesos de Oaxaca que surtía a ese negocio. Ahora, en un escrito enviado al ministerio público a través de su abogado Carlos Fernando Soto, el hermano del edil dijo que fue en 2003 o 2004 cuando inició su amistad con Gil, cuando se conocieron en la administración municipal de Monterrey, aunque no precisó qué puestos ocupaban. (REFORMA, P. 1 Y 3, RODRIGO RAMÍREZ)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 28 DE SEPTIEMBRE DE 2011

SILVA: PROTEGER DERECHOS NO SIEMPRE ES APLAUDIDO

Juan Silva Meza, presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), afirmó que los integrantes del Poder Judicial no tienen derecho a exacerbar los ánimos ni azuzar disputas, pues su obligación es contribuir a la paz y a la tranquilidad de la ciudadanía. Al responder a recientes críticas hacia los juzgadores, dijo que siempre han sido el "poder de la estabilidad nacional y del equilibrio, una obligación que tienen a partir de un desempeño ecuánime y templado, indispensables en momentos turbulentos como los que vivimos". En la toma de protesta a nuevos magistrados y jueces federales, dijo que proteger los derechos de las personas hasta sus últimas consecuencias, sin someterse a las presiones que todo juez enfrenta, no siempre es aplaudido, pero es democrático. En sesión solemne ante los plenos de la SCJN, del Consejo de la Judicatura Federal (CJF) y del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), convocó a los jueces y magistrados a borrar la desconfianza que "corroe injustamente" las más de las veces el papel de la Judicatura. (MILENIO DIARIO, P. 25, CIUDAD Y ESTADOS, IGNACIO ALZAGA; EL SOL DE MÉXICO, P. 7, NACIONAL, MANUEL CARVALLO; EL DÍA, P. 8, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN)

APRUEBA IFE MULTAS POR MÁS DE 66 MDP A PARTIDOS

El Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) aprobó una multa global por 66 millones 539 mil 84 pesos a los siete partidos con registro, por haber detectado irregularidades en sus informes de ingreso y gasto correspondientes a 2010. El Partido Revolucionario Institucional (PRI) recibió la multa mayor, equivalente a 26.7 millones de pesos. El Partido de la Revolución Democrática (PRD) fue multado con 14.6 millones de pesos; el Partido Acción Nacional (PAN), con 9.7 millones de pesos; Convergencia, con 6.3, y el Partido del Trabajo (PT), con 5.2 millones de pesos. Las multas más bajas se aplicaron al Partido Verde Ecologista de México (PVEM), con 1.4 millones de pesos y el Partido Nueva Alianza (Panal), con 2.2 millones de pesos. Los partidos políticos se quejaron porque en su opinión, el IFE no fundamentó correctamente su decisión de incrementar los montos que les impuso. El PAN, el PRI y el PT anunciaron que impugnarán las multas impuestas ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Por su parte, Sebastián Lerdo de Tejada, representante del PRI ante el IFE, señaló que los criterios que utiliza la autoridad electoral para sancionar a los partidos políticos, en este caso no son claros. "Yo tengo la convicción de que vamos a lograr revertir un conjunto de sanciones en el Tribunal Electoral, porque estoy también convencido de que algunas de ellas inconsistentes y que carecen de fundamentación y motivación suficiente, como para llegar a este tipo de sanciones", explicó. (EL UNIVERSAL, P. 13, OPINIÓN, NAYELI CORTÉS; MILENIO DIARIO, P. 7, MARIANA OTERO-BRIZ; LA CRÓNICA DE HOY, P. 9, NACIONAL, ALEJANDRO PÁEZ; EL SOL DE MÉXICO, P. 6, NACIONAL, MARTHA ELVA GONZÁLEZ; EXCÉLSIOR, P. 5, NACIONAL, ISABEL GONZÁLEZ; IMPACTO EL DIARIO, P. 8, NOTIMEX; REFORMA P. 12, NACIONAL, LESLIE GÓMEZ)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 28 DE SEPTIEMBRE DE 2011

INCORRECTO, TENER UN ÁRBITRO ELECTORAL INCOMPLETO, CONSEJEROS

Consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE) urgieron a los diputados federales para no retrasar más la designación de sus tres compañeros porque, a nueve días de arrancar el Proceso Federal Electoral 2011-2012, no resulta correcto que el Consejo General esté incompleto. Alfredo Figueroa, consejero del IFE, expresó que ellos estarían muy pendientes de cómo se desarrollaba el proceso en la Cámara de Diputados y que confiaban en que los nombramientos se darían antes del 7 de octubre, cuando inicia la elección. Mientras tanto, en la reunión del lunes dentro de la Junta de Coordinación Política, los partidos políticos manifestaron su respaldo hacia quienes querían como consejeros del IFE, y Cecilia Tapia, junto con Arely Gómez, recibieron cuatro apoyos. El segundo, lugar lo obtuvo Enrique Ochoa, con tres votos a su favor; Ciro Murayama, con dos, y Leonardo Roberto Duque, Jacinto Silva, magistrado de la Sala Guadalajara del TEPJF; David Gómez, Leticia Amezcua, Leticia Santín, Emilio Álvarez Icaza y Salvador Guerrero Ciprés, con un voto cada uno. (EL FINANCIERO, P. 29, POLÍTICA, MANUEL VELÁZQUEZ; LA JORNADA, P. 17, POLÍTICA, ENRIQUE MÉNDEZ Y ROBERTO GARDUÑO; RUMBO DE MÉXICO, P. 5, NACIONAL, NOTIMEX)

TIENE RFE, POR FIN, DIRECTOR EJECUTIVO

El Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) aprobó por unanimidad el nombramiento de Víctor Manuel Guerra como director ejecutivo del Registro Federal de Electores (RFE), luego de que durante casi un año esa instancia tuvo tres encargados de despacho. Guerra habrá de encabezar los trabajos para agotar las licitaciones públicas para los datos biométricos en las credenciales de elector, discutir y presentar el proyecto sobre la Cédula de Identidad, así como la aprobación de la validez del padrón electoral y la lista nominal de electores. Guerra Ortiz, se desempeñó como Coordinador del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) en 1997, 2000 y 2003, es licenciado en Matemáticas, y actualmente es director general de sistemas del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). El puesto que ocupará Guerra Ortiz, estuvo ocupado interinamente por José Luis Rodríguez, Sergio Bernal y Eduardo Rojas, cuya labor fue reconocida por los consejeros. (MILENIO DIARIO, P. 7, POLÍTICA, MARIANA OTERO-BRIZ; EL FINANCIERO, P. 29, POLÍTICA, MANUEL VELÁZQUEZ; REFORMA, P. 12, NACIONAL, LESLIE GÓMEZ; EL UNIVERSAL, P. 13, OPINIÓN, NAYELI CORTÉS; EL SOL DE MÉXICO, P. 6, NACIONAL, MARTHA ELVA GONZÁLEZ)

ENCUESTAS NUBLAN AL SOL AZTECA

El PRD está en una etapa decisiva, pues antes de terminar octubre deberá tener lista la convocatoria para determinar cuáles serán las empresas encuestadoras encargadas de realizar el sondeo, en noviembre, y conocer el nombre del mejor posicionado. No obstante, al interior del instituto político no descartan la división porque simpatizantes de Andrés Manuel López Obrador, ex candidato presidencial, han advertido que impugnarán los resultados si no los convencen. En la nota se menciona que el 20 de agosto, el XIII Congreso Nacional del PRD aprobó con 729 votos a favor y 78 en contra que elegirá a su candidato presidencial a través de una encuesta abierta a los ciudadanos. El 20 de septiembre el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó la validez del método de elección del candidato presidencial del PRD. (EL ECONOMISTA, P. 46, POLÍTICA Y SOCIEDAD, JOSÉ JUAN REYES)

ESQUELA/ MINISTRO EN RETIRO ATANASIO GONZÁLEZ

Los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) se unen a la profunda pena que embarga a los familiares y amigos por el fallecimiento del ministro en retiro Atanasio González Martínez acaecido el 26 de septiembre en la ciudad de México. (REFORMA, P.15, ESTADOS, TEPJF)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 28 DE SEPTIEMBRE DE 2011

ESQUELA/ ROBERTO TERRAZAS TEJEDA/ TEPJF

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) se une a la pena que embarga al Mtro. Rodolfo Terrazas Salgado y su apreciable familia por el sensible fallecimiento de su padre Roberto Terrazas Tejeda. (EL UNIVERSAL, P. 14, NACIÓN, TEPJF)

ESQUELA/ ROBERTO TERRAZAS TEJEDA/ SALA GUADALAJARA DEL TEPJF

Los magistrados de la Sala Guadalajara del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) expresan su más sentido pésame a la familia Terrazas Salgado por el sensible fallecimiento de Roberto Terrazas Tejeda. (EXCÉLSIOR, P. 12, NACIONAL, SALA GUADALAJARA DEL TEPJF)

CRECE 500% ATAQUES A SEDES ESTRATÉGICAS

En los últimos dos años los ataques perpetrados por grupos delictivos en contra de “instalaciones estratégicas” han aumentado en un 500 por ciento. Un informe elaborado por la Procuraduría General de la República (PGR) revela que, entre enero y agosto de este año, cuando menos 105 inmuebles de este tipo han sido blanco de atentados. En 2009 se registraron sólo 19 atentados; y 2010 la cifra aumentó a 26, según el informe elaborado por la dependencia que encabeza Marisela Morales. Las “instalaciones estratégicas” son aquellos edificios o propiedades de las secretarías de Gobernación, Hacienda, Defensa Nacional, Marina-Armada de México, Energía, Comunicaciones y Transportes y Seguridad Pública, así como del Cisen, Gobierno del Distrito Federal, Petróleos Mexicanos, Comisión Federal de Electricidad, Comisión Nacional del Agua, Teléfonos de México, Banco de México, Telcomm y Aeropuertos y Servicios Auxiliares. El reporte de la PGR fue elaborado con datos proporcionados por estas dependencias y organismos que conforman el llamado Grupo de Instalación de Coordinaciones Estratégicas. (LA RAZÓN P.10, CARLOS JIMÉNEZ)

DEPURACIÓN EN LA PGR ALCANZA A 62 FUNCIONARIOS

De enero a septiembre de 2011 se han librado 102 órdenes de aprehensión y se han dictado autos de formal prisión o sujeción a proceso en contra de 62 funcionarios de la Procuraduría General de la República (PGR), aseguró César Alejandro Chávez Flores, visitador general de la Institución. El funcionario precisó a que los servidores públicos que tienen orden de aprehensión son 12 agentes del Ministerio Público Federal, 49 agentes de la Policía Federal Ministerial (Agencia Federal de Investigación), ocho peritos, cinco mandos medios y superiores, 26 administrativos y dos particulares. Al dar a conocer los avances del proceso de depuración que inició Marisela Morales, procuradora de la República, el visitador general refirió que hasta agosto han sido emitidas 18 sentencias condenatorias contra servidores de la Institución. (EL UNIVERSAL, P.A8, ALBERTO MORALES)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 28 DE SEPTIEMBRE DE 2011

EBRARD INVITA A MOREIRA A LA ENCUESTA DEL PRD

Marcelo Ebrard Casaubón, jefe de gobierno del Distrito Federal, criticó a Humberto Moreira Valdés, dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), por hablar del posible candidato de la izquierda a la Presidencia de la República en 2012 y, de manera irónica, lo invitó a participar en la encuesta nacional abierta que se hará en noviembre para decidir entre él y Andrés Manuel López Obrador, ex candidato presidencial. "Que no se preocupe tanto Moreira, no sé si quiere votar en la encuesta, como va a ser abierta, pues si quiere, que vote", reviró Ebrard. Líderes del PRD exigieron a Humberto Moreira, presidente nacional del PRI, respetar el proceso de selección del candidato de la izquierda. Un día después de que el dirigente priísta afirmó que su verdadera competencia en 2012 será Andrés Manuel López Obrador, Jesús Zambrano, líder nacional del PRD, consideró que "el dinosaurio le dio una apapachadita" al tabasqueño. Consideró que la intención de Moreira es dividir al perredismo. "Lo que está muy claro es que ellos quieren meterse con sus opiniones a confrontarnos internamente y buscar que nos dividamos para ver si estamos de acuerdo con lo que dijo Moreira. A mí en lo personal me tiene sin cuidado", aseveró. (EL UNIVERSAL, P.A10, SARA PANTOJA Y MILENIO DIARIO, P.4, DE LA REDACCIÓN)

AFUERA DEL PRD, EBRARD AVENTAJA A LÓPEZ OBRADOR

Marcelo Ebrard, jefe de gobierno del Distrito Federal, encabeza las preferencias de los electores para ser el candidato presidencial de las izquierdas en 2012 con 39.3%, superando a Andrés Manuel López Obrador, ex candidato presidencial, con 32 por ciento. En cambio, López Obrador es el preferido de los simpatizantes del PRD con 62.5% por 26.8% de Ebrard, esto según la encuesta del Gabinete de Comunicación Estratégica (GCE). La encuesta telefónica levantada el 27 de septiembre, incluyó a mil 500 personas mayores de edad, que residen en toda la República mexicana. El estudio cuenta con un nivel de confianza del 95% y un margen de error de +/-2.53. Además, se le preguntó a simpatizantes del PRI y del PAN, y en ambos casos la balanza se inclinó a favor de Ebrard Casaubón con 45% y 56.6% respectivamente. Caso contrario el de Obrador, quien obtuvo el 37.5 y 21.5% para los simpatizantes del PRI y el PAN. (MILENIO DIARIO, P.5, DE LA REDACCIÓN)

OPINAN NEGATIVAMENTE DE AMLO 43% DE VOTANTES

A una semana de que inicie formalmente la carrera por la Presidencia, Andrés Manuel López Obrador, ex candidato presidencial, experimenta un panorama particular: altos niveles de conocimiento, bajos de popularidad que, sin embargo, avanza de a poco, dos partidos emergentes a su disposición y un movimiento que presume ser nacional. El tabasqueño es uno de los políticos más conocido por los mexicanos. Superado únicamente por el presidente Felipe Calderón, el 98% de la gente ha oído hablar de López Obrador, de acuerdo con la más reciente Encuesta Nacional en Vivienda de Parametría. El nivel de conocimiento, deseable para muchos, no se traduce en buenas opiniones para el ex jefe de gobierno, del que 43% de la gente tiene una opinión negativa. La opinión efectiva alcanza un 8%. Aunque a pesar de ser de un solo dígito, representa un crecimiento para la imagen del tabasqueño, quien por segunda vez (en las mediciones periódicas de Parametría) repite con un saldo positivo de opinión efectiva. (LA RAZÓN, P.8, FRANCISCO ABUNDIS)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 28 DE SEPTIEMBRE DE 2011

SUGIERE MUÑOZ LEDO EMPATAR CANDIDATURAS

Ante el destape que hizo Enrique Peña Nieto de Beatriz Paredes para que sea la candidata del PRI al Gobierno del Distrito Federal en 2012, el diputado federal Porfirio Muñoz Ledo llamó a las fuerzas de izquierda de la ciudad a decidir a través de una encuesta a su aspirante, a más tardar el mes de noviembre. El legislador consideró que la elección del candidato de la izquierda al GDF debe hacerse a la par de la encuesta que se hará entre Marcelo Ebrard o Andrés Manuel López Obrador para definir quién será el candidato presidencial. A su juicio, la elección del candidato presidencial no debe influir en la del aspirante a la ciudad de México, de ahí su propuesta para hacer las encuestas simultáneas. (REFORMA, P.2, RAFAEL CABRERA)

FCH ANUNCIA CIELOS ABIERTOS

Felipe Calderón Hinojosa, presidente de México, afirmó que su gobierno trabaja en la implementación de una política de cielos abiertos, "dejando atrás los perjuicios", con el fin de que más aerolíneas internacionales puedan ingresar al país y lograr una mayor conectividad que permita llevar a 50 millones el número de turistas extranjeros en 10 años. Calderón Hinojosa informó que el Acuerdo Nacional de Turismo lleva un avance global de 35% de las 101 acciones proyectadas, en donde hay avances importantes en los principales compromisos como el tema de la conectividad aérea, infraestructura carretera, señalización, capacitación, entre otras. "El primer compromiso de los primeros 10 que firmamos fue incrementar la conectividad (aérea), era un problema medular, ya que si supusiéramos que un día los turistas del mundo vinieran a ocupar todos los cuartos de hotel que tiene México (330 mil), no habría asientos de avión suficientes, porque México tiene un problema de conectividad fuerte que se ha agravado, desgraciadamente, por los problemas financieros de Mexicana de Aviación, por lo que se buscó duplicar la conectividad", explicó Calderón Hinojosa. (EL ECONOMISTA, P.1 Y 25, MARÍA DEL PILAR MARTÍNEZ)

OPINIÓN

BAJO RESERVA

El debate del aborto no fue el único tema en la agenda del presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, el ministro Juan Silva Meza. Después de atender la sesión del martes, convocó a la cúpula del Poder Judicial de la Federación con el rector de la UNAM, José Narro, para conocer la propuesta seguridad y justicia que impulsa la casa de estudios. Los ministros, consejeros de la Judicatura y magistrados del Tribunal Electoral cobijaron la iniciativa del rector, nos dicen. ¿Cómo la apoyarán? En principio, ofrecieron analizar el documento y, posteriormente, sumarse a los puntos que resulten comunes. (EL UNIVERSAL, P. 2, NACIÓN, DE LA REDACCIÓN)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 28 DE SEPTIEMBRE DE 2011

IFE: LA CONSULTA QUE VIENE/ GERARDO SORIA

Ante la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) adoptada el 14 de septiembre del 2011, mediante la cual revocó por unanimidad la reforma al Reglamento de Acceso a Radio y Televisión en materia electoral aprobada por el Instituto Federal Electoral (IFE), las descalificaciones y las críticas de los personeros del Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD) no se dejaron esperar. Llegaron incluso a cuestionar la independencia y honorabilidad de los magistrados con la ya clásica cantaleta de que el que no opine como yo es un vendido a los poderes fácticos. Personajes como el diputado-senador-candidato-diputado Javier Corral, quien curiosamente contendió por la gubernatura de Chihuahua en coalición PAN-PRD, se manifestaron ofendidos por la resolución del Tribunal que obliga al IFE a realizar una consulta pública antes de modificar sus reglamentos. Al diputado Corral y su facción agrupada en la Asociación Mexicana del Derecho a la Información (Amedi) les pareció absurdo que el IFE deba allegarse de información técnica antes de tomar decisiones trascendentes para la industria de la Radio y la Televisión. Siempre que así conviene a sus intereses, la Amedi exige que las decisiones de las autoridades se sometan a consulta pública, pero cuando no es así, prefieren el secreto y las decisiones basadas en el autoritarismo y afirmaciones dogmáticas. (EL ECONOMISTA, P. 33, EMPRESAS Y NEGOCIOS, GERARDO SORIA)

SERPIENTES Y ESCALERAS / ¿QUÉ HACEMOS CON MOREIRA?/ SALVADOR GARCÍA SOTO

El autor se cuestiona ¿Qué hacemos con Moreira?, pregunta que se formulan en estos momentos en las cúpulas del PRI, donde los grupos tricolores analizan la forma de inducir un próximo relevo en la dirigencia nacional de su partido de manera pactada. Y es que la figura de Humberto Moreira se ha desgastado no sólo ante la opinión pública, sino ante el ánimo de los principales aspirantes priístas a la Presidencia, que ven en el actual líder del CEN de su partido un problema más que un apoyo. El problema que tienen los grupos que están pensando en la remoción de Moreira, es que éste fue electo para un periodo estatutario de cuatro años y la operación para un relevo tiene que ser quirúrgica si no quieren que se les desestabilice el partido con un conflicto interno que podría, si así lo decide el involucrado, terminar en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. (EL UNIVERSAL, P. 9, NACIÓN, SALVADOR GARCÍA SOTO)

SIGNOS VITALES/ IFE: SUMA CERO/ ALBERTO AGUIRRE M.

El gatopardismo, en su máxima expresión. Exultante, Armando Ríos Piter, presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, anunció que los coordinadores de los siete grupos parlamentarios con presencia en San Lázaro habían remitido su propuesta de ternas para ocupar los tres lugares vacantes en el Consejo General del Instituto Federal Electoral. En esta etapa en que se encuentra el proceso, hay pocas sorpresas. La inclusión de la ex funcionaria del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Cecilia Tapia, y de la ex funcionaria del PNUD, Leticia Santín, son las más visibles. También, la aparición del comisionado del Info-DF, Salvador Guerrero, ambos por impulso de los perredistas. Los momios favorecen a Gómez y al doctor Enrique Ochoa, catedrático de la UNAM y ex funcionario del Trife (sic), aparece en las ternas del PRI, del Partido Verde y de Convergencia, si prosperara la propuesta priísta de obtener dos asientos en el Consejo General del IFE. Si el criterio de paridad se impusiera, la terna final quedaría conformada por la ex fiscal de Atención a Delitos Electorales, por el ex presidente de la Comisión de Derechos Humanos del DF, Emilio Álvarez Icaza, y por el magistrado electoral Jacinto Silva Rodríguez. (EL ECONOMISTA, P. 45, POLÍTICA Y SOCIEDAD, ALBERTO AGUIRRE)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios 

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 28 DE SEPTIEMBRE DE 2011

RAZONES MAYORES/ EN 9 DÍAS.../GUILLERMO AMERENA

Estamos a nueve días de que formalmente de inicio el proceso electoral federal 2012; los movimientos de aquí a diciembre serán intensos. Aún no sabemos si las agendas legislativas y los programas gubernamentales llegarán a niveles óptimos de cumplimiento; lo que es un hecho, es que México entrará en una coyuntura diferente, nuevos actores a escena y las temáticas nacionales serán mucho más complejas de traducir a la ciudadanía, debido al jaloneo electoral. Los lineamientos y criterios tanto del Instituto Federal Electoral como del Tribunal Electoral deben traer hoy, más que nunca, imparcialidad, objetividad y certeza para los partidos políticos, asimismo, la posibilidad de convocar a los múltiples agentes que forman parte del modelo electoral mexicano. Sin duda, lo peor que podría sucedernos es llegar a la elección con autoridades electorales debilitadas ante la credibilidad popular; fallas en la organización y una ciudadanía poco motivada en participar. (DIARIO DE MÉXICO, P. 14, NACIONAL, GUILLERMO AMERENA)

ZÓCALO/ JOEL RUIZ

A quien no le cayó nada bien la presencia de Enrique Peña Nieto en el informe de labores del senador Rene Arce, en el Hemiciclo a Juárez, y mucho menos el destape de Beatriz Paredes Rangel como candidata del tricolor a la jefatura de gobierno, fue a Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre. Lo cierto es que estos hechos, aunque ya lo sabía, lo agarraron durante el viaje que realizó a Europa por parte de la Cámara de Diputados. Con nuevos bríos, Gutiérrez de la Torre ya prepara su destape en los próximos días y dice que le va a pelear con todo a su compañera de bancada en San Lázaro la candidatura. Por cierto, las cosas se podrían complicar en el tricolor, pues está en puerta la resolución de la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación sobre los procesos de renovación de los órganos de dirigencia del partido en la capital, aspecto que no habrá que perder de vista. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 18, JOEL RUIZ)

DERECHO DE RÉPLICA/ BUENOS MODALES Y MALA CONCIENCIA

Ricardo Becerra, jefe de asesores de la Secretaría Ejecutiva del IFE comenta: "señora directora, Antonio Cuéllar Steffan responde a un artículo firmado por mí en El Universal. Se queja de mis modales y hasta de las "vejaciones" con las que dice aludo a los integrantes de la CIRT. Ya entrado en regañones, el señor Cuéllar acusa al IFE de posible desacato al Tribunal Electoral y desliza una curiosa amenaza, pues deduce "una responsabilidad constitucional" y hasta una conducta que se tipifica como criminal". Obviamente, merece una aclaración. Mi texto es una respuesta a una serie de desplegados publicados en una decena de periódicos, firmados por la CIRT, donde aparecen leyendas tan poco constructivas como ésta: "El IFE pretende pasar por encima del Tribunal Electoral" o "El IFE insiste en poner en riesgo el proceso electoral 2012". Agrega cosas falsas como ésta: "El Consejero Presidente ha instruido a emitir en esta misma semana el nuevo Reglamento de Radio y Televisión" y, por si fuera poco, pone, en cuestión la facultad reglamentaria del Instituto. A esas linduras respondía mi artículo, pero el señor Cuéllar se cuida mucho de ocultarlo sin mencionarlo una sola vez en su propio artículo. (EL FINANCIERO, P. 30, POLÍTICA, RICARDO BECERRA)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios